



04.04.2024

Dorfforum Venrath-Kaulhausen, In Venrath 54, 41812 Erkelenz

BZA Keyenberg/ Venrath/ Borschemich
Vorsitzende
Frau Sabine Rosen
per E-Mail

Antrag an den Bezirksausschuss

Verkehrssituation Kirche / Einbahnstraßenregelung Himmelspfad

Sehr geehrte Frau Rosen,

am 17.03.2024 hatte ich nachfolgende Anträge an den BZA übermittelt. Da zwischenzeitlich einige Gespräche, u.a. mit Herrn Nießen vom Ordnungsamt der Stadt Erkelenz stattgefunden haben, erscheint es sinnvoll, die Anträge zu überarbeiten bzw. zu ergänzen. Deshalb bitte ich Sie, nachfolgenden Text zu verwenden und das Dokument vom 17.03.2024 hierdurch zu ersetzen.

In der letzten Dorfversammlung des Dorfforums Venrath-Kaulhausen wurde von vielen Teilnehmenden die Verkehrssituation in Venrath bemängelt. Im Detail wurde insbesondere auf viele gefährliche Situationen im Bereich der Kirche, insbesondere morgens, sowie auf die sehr unübersichtliche Kreuzungssituation im Bereich Himmelspfad / Kuckumer Str. hingewiesen.

1. An der Kirche entstehen vielfach gefährliche Situationen durch zu schnell fahrende Fahrzeuge. Kritische Ausmaße nimmt die Situation in Zeiten des intensiven Busverkehrs, also insbesondere morgens, an der dort befindlichen Bushaltestelle an. Gründe gibt es mehrere:
 - 1.1. Lkw-Verkehr aus Richtung L 354n in Richtung Herrath fahrend.
 - 1.2. Die dort geltende 30 km-Regel wird einerseits nicht ausreichend beachtet.
 - 1.3. Viele parkende Fahrzeuge verstärken die Problematik. Es handelt sich dabei um geparkte Fahrzeuge direkt im Kreuzungsbereich, aber auch um kurz parkende Fahrzeuge von Eltern, die ihre Kinder mit dem Pkw zur Bushaltestelle bringen.

Es wurde bereits in einem Gespräch mit BM Muckel über das Anbringen einer Geschwindigkeitsanzeige (mit Smileys) gesprochen. In einem weiteren Gespräch mit Herrn Nießen vom Ordnungsamt stellte sich heraus, dass das Anbringen dieser Anlage an der besagten Stelle (Kurve; kaum Möglichkeiten, die Anlage sichtbar anzubringen) in sinnvoller Weise kaum möglich ist. Um dennoch eine Verbesserung der Situation zu erreichen, stelle ich als Sprecher des Dorfforums Venrath-Kaulhausen folgende Anträge:

Antrag 1

Der BZA Keyenberg/ Venrath/ Borschemich wird gebeten, in der nächsten Sitzung Folgendes zu beschließen:

Die Verwaltung wird gebeten, im Rahmen ihrer Möglichkeiten auf die beteiligten amtlichen und öffentlichen Stellen (insbesondere Autobahn-GmbH) einzuwirken, die BAB-Abfahrt MG-Wanlo für Lkw zu sperren, um den Schwerlastverkehr durch Venrath und Kaulhausen zu begrenzen. Die Sperre muss bereits im Autobahndreieck Wanlo kenntlich gemacht werden, damit die Lkw bereits dort die BAB-Abfahrt Erkelenz-Ost ansteuern.

Sprecher Peter-Josef Gormanns In Venrath 53 41812 Erkelenz	Schriftführerin Friederike Grates In Venrath 54 41812 Erkelenz gf@dorfforum-venrath-kaulhausen.de	Kassenwartin Rita Hermes-Corigliano Herrather Straße 47 41812 Erkelenz
--	--	--

Antrag 2

Der BZA Keyenberg/ Venrath/ Borschemich wird gebeten, in der nächsten Sitzung Folgendes zu beschließen:

Die Verwaltung wird gebeten, den Bereich der Herrather Straße direkt vor der Kirche (Einmündungsbereich Straße In Venrath) mit einem Parkverbot zu versehen. Parkende Autos sorgen regelmäßig für gefährliche Situationen, insbesondere, wenn an der an gleicher Stelle befindlichen Bushaltestelle (Kirchenseite) reger Busverkehr zum Transport der Schüler herrscht.

Antrag 3

Der BZA Keyenberg/ Venrath/ Borschemich wird gebeten, in der nächsten Sitzung Folgendes zu beschließen:

Die Verwaltung wird gebeten, die Verkehrsschilder „30 km/h“ und „Vorsicht Kinder“ (siehe Foto) vom derzeitigen Aufstellpunkt hinter der Kurve an die Laterne Nr. 14 (Kuckumer Sr. Haus Nr. 6) vorzuverlegen, damit die Verkehrsteilnehmer vor der Kurve auf die Gefahrenstelle hingewiesen werden.

Bisher:



Gewünschte Position



2. An der Einmündung Himmelspfad zur Kuckumer Straße kommt es regelmäßig zu gefährlichen Verkehrssituationen. Die Ausfahrt aus der Straße Himmelspfad in die Kuckumer Straße ist nur sehr schwer einsehbar. Ein kürzlich verhängtes Parkverbot hat die Sache ein wenig entschärft, aber nicht vollständig gelöst. Eine Einbahnstraßenregelung für die Straße Himmelspfad wäre eine bessere Lösung.

Antrag 4

Der BZA Keyenberg/ Venrath/ Borschemich wird gebeten, in der nächsten Sitzung Folgendes zu beschließen:

Die Verwaltung wird gebeten, die Straße Himmelspfad im Ortsteil Venrath zu einer Einbahnstraße umzuwidmen. Die Fahrtrichtung sollte von Kuckumer Straße in Richtung Leinenweberstraße verlaufen, um die sehr schlecht einsehbare Kreuzung Himmelspfad – Kuckumer Straße zu entschärfen.

Gerne kann ich in der Sitzung zu den Punkten weitergehende Infos liefern insbesondere auch aus dem Gespräch mit Herrn Heinrichs.

Vielen Dank.

Freundliche Grüße

Dorfforum Venrath-Kaulhausen

P-Josef Gormanns

Sprecher

